

EL NORTE.COM

Anticipan que cueste menos el crédito

Por

Jessika Becerra.

(26-Mar-2013).- Luego de la decisión del Banco de México (Banxico) de ajustar a la baja 50 puntos base la tasa líder, el costo del crédito bancario podría reducirse, principalmente en préstamos a corporativos y a otros intermediarios financieros, coincidieron especialistas.

El 8 de marzo el Banco Central fijó en 4 por ciento la tasa de fondeo líder, la cual tiene un impacto directo en la Tasa Interbancaria de Equilibrio (TIIE) y la de Cetes, las cuales a su vez son referencia de otros financiamientos.

La reducción en el costo del crédito se observará principalmente en los préstamos corporativos, algunos comerciales, así como a entidades del sector público y otros intermediarios financieros, los cuales se basan usualmente la TIIE, explicó Alejandro García, director de instituciones financieras de Fitch Ratings.

"Así que estos créditos sí pudieran ver disminuido su costo ante la reciente disminución de las tasas de corto plazo", aseveró.

"En otros créditos de naturaleza más minorista, como consumo, incluyendo tarjetas de crédito, préstamos personales, Pymes e incluso los hipotecarios, sus tasas obedecen más a factores como mayores costos operativos y crediticios", aseguró.

Recordó la tasa promedio de créditos al consumo de la banca comercial no disminuyó ni siquiera con los significativos recortes de tasas que ocurrieron entre finales de 2008 e inicios de 2009.

La reducción del costo debería ser en automática y de hecho ya se está observando, agregó Edgar Castillo, consultor de Administración de Riesgos y Estrategia del Tecnológico de Monterrey.

Para Roberto Solano, experto en mercados financieros, la reducción en el costo del crédito dependerá de cuánto tiempo se mantenga la tasa líder en 4 por ciento y de la competencia que se genere entre los bancos.

"Si un banco tiene una tasa de 10 y otro la baja en 9.5 y el mercado se empieza a mover, las tasas se irán ajustando, no se pueden quedar igual porque esto es un mercado", indicó.

"Sin embargo si alguien tiene un crédito referenciado a tasa de Cete, su tasa debe reducir.

Con la acción de Banxico hay un beneficio directo para las personas que tienen créditos en pesos y posiblemente no se reconocerá en el momento sino semanas adelante", aseveró Solano.

Carlos González, subdirector Estudios Económicos de Scotiabank, coincidió con este efecto de la política monetaria en el crédito dependerá de cuánto tiempo permanezca la tasa en 4 por ciento.

Alertó que que podría observarse una nueva alza en la tasa de Banxico si la inflación no regresa a niveles cercanos a 3 por ciento.